

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 10 DE AGOSTO DE 1906

NÚMERO 1246

Línea de Vapores de la United Fruit Cy.

El servicio entre Limón y New Orleans se ha suspendido, pero el servicio entre Limón y Mobile continúa como siempre y ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á Mobile. \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Mobile. \$ 80-00 " "

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de 1ª á Boston \$ 75-00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston..... \$ 140-00 " "

Limón, 29 de junio de 1906. — R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero (situado en la esquina de la calle 9ª Norte y la Avenida 1ª Este, 100 varas al Sur del puente de la Fábrica Nacional) hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud. Podemos aserrar trozas y soleras para cadenillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como asepillar, machiembrar, torneear, etc. También compramos trozas y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos á celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos la buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera de tamaños especiales — San José, julio 23 de 1906 — WOLF & C^{ía} 15 v

JUNTA DE EDUCACIÓN DE SAN JOSÉ

A las personas que no hayan pagado la cuota que les corresponde, según el detalle escolar publicado el 22 de noviembre de 1903 en "La Gaceta" oficial, se les avisa que deben cubrir esa suma, pues de lo contrario la autoridad escolar procederá sumariamente al cobro conforme ordena el artículo 103 de la Ley de Educación Común. San José, 8 de Agt^o

TÉ DE CEILAN (superior)

El legítimo y afamado y que más se consume en el país, tiene la conocida etiqueta amarilla y es garantizado por la casa Shand Haldane & C^o, Londres. Se expende hace años en los varios establecimientos conocidos del público. Julio 8 1 m

EL MEJOR REMEDIO PARA EL PEOR DOLOR

SABEIS CUAL ES ?

La Embrocación Imperial

— DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA —

HERMANN Y ZELEDON

13 de Julio—alt.

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas: Lager Bier blanca

Y MARCA ESTRELLA, NEGRA

1m. BEST STOUT PORTER — 1º de Abril

EL NOTICIERO

EDITOR RESPONSABLE

Napoléon Briceño

SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio é informes deberá dirigirse al administrador. — Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor. — La empresa no responde de los fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3ª, Oeste.
Teléfono n.º 26 — Apartado 109.

Oficial

RELACIONES EXTERIORES.—Se concede carta de naturalización á don Francisco de Paula Boza y Cruz, natural de Venezuela.

—Se nombra á don José María Tinoco para Cónsul General de Costa Rica en San Francisco de California.

INSTRUCCION PUBLICA.—Se nombró á las señoritas Hortensia Barahona y Ester Salas para maestras primera y segunda, respectivamente, de la escuela mixta del Rincon de Salas.

—A la señorita Dora González, para segunda maestra de la escuela mixta de Puente de Piedra.

—A la señorita Felicitas Blanco para segunda maestra de la escuela mixta de San Isidro de Alajuela.

—Se concedió á doña Mercedes Cortés de Leal, directora de la escuela de niñas de la villa de Guadalupe, un mes de licencia, y se encarga la dirección á la segunda maestra señorita Clementina Ze'aya.

—Se trasladó á don Carlos Montero, 4º maestro de la escuela superior de varones de Heredia, el puesto que dejó vacante en el mismo establecimiento don Rafael Martínez, y que don Ramón Rodríguez sustituya al señor Montero.

—Se nombró á don Noé Mondragón para 4º maestro de la escuela de varones de Barba, en reemplazo de don Ramón Rodríguez, que ha pasado á otro puesto.

—Se concedió á la señorita Angélica Amador la licencia que solicita para separarse de su puesto de maestra de la escuela de niñas de la ciudad de Puntarenas, y se nombró en su reemplazo á la señorita Salvadora Mc Adam.

GRACIA.—Se le rebaja la décima parte de la pensión á los reos Cayo Aguilar Varela, Ramón Ramírez So'ano y Rosario Ramírez Venegas.

—Se niega la solicitud de conmutación hecha por el reo Isidro Azofeifa Mora así como también la de indulto solicitada por Isidoro Durán Martínez.

GOBERNACION.—Se aprobó el artículo 6º del acta de la sesión celebrada por la Municipalidad del cantón de Escasú.

—Se reorganizaron, por razones de conveniencia pública, el servicio de oficinas de correos y telégrafos de los pueblos menores con sus respectivas dotaciones.

—Se declara con lugar la apelación interpuesta por los señores Juan Núñez Bogantes y Juan Bautista Herrera Arias, contra el acuerdo dictado por el ayuntamiento del barrio de Santo Domingo del cantón de Santa Bárbara de la provincia de Heredia en el artículo V del acta de 2 de julio último.

POLICIA.—Se aceptó la renuncia presentada por don Jacinto Mendoza del cargo de agente de policía de Destierro, jurisdicción de la comarca de Limón, y se nombró en su reposición á don Juan María Cambronero.

—Se suprimen las plazas de Agentes de Policía de San Isidro de Heredia y Guadalupe.

HACIENDA.—Se fijó en la suma de ₡ 2235 presupuesta para el pago de los sueldos del personal de la Aduana de Puntarenas y del Muelle del Estero.

FOMENTO.—Se concedió á la Municipalidad del cantón central de Heredia, un auxilio de 100 colones semanales.

Paz para tiempo

Tomamos de "Las Novedades":
"El tratado concluido entre los gobiernos de Centro América á bordo de un crucero de los Estados Unidos, tiene alcances infinitamente mayor que el que esperaban los beligerantes. No sólo ha puesto fin á la guerra entre El Salvador y Guatemala sino que impide, probablemente para siempre, que estallen nuevas guerras entre dos ó más de las naciones centro-americanas.

El artículo quinto del tratado dice que todas las controversias que puedan derivarse del mismo "y todas las quejas concretas que en lo futuro surjan entre Guatemala, El Salvador y

Honduras serán sometidas al arbitraje de los presidentes de México y los Estados Unidos." Y como el artículo sexto anuncia que á Nicaragua y Costa Rica se les hizo estar representadas en la conferencia lo mismo que las otras tres repúblicas y dar su sanción moral á todos los acuerdos, resulta que se acabaron las guerras en Centro América. Así pudiera decirse lo mismo de las revoluciones interiores, pero todo se andará.

Y no se quejen los centroamericanos de que países extranjeros les den órdenes á diestro y siniestro y les dicten su voluntad. Cúlpense así mismos y aténganse á las consecuencias. La última guerra de la que aparece causante principal El Salvador, fué una iniquidad. Dádamos que para explicarla (porque justificarla parece imposible) puedan alegarse otras razones que la ambición de mando de Barillas y algunos otros guatemaltecos y la mala voluntad de muchos salvadoreños contra el Presidente de Guatemala. Fracasada la revolución, Estrada Cabrera resolvió castigar á sus enemigos y estalló la guerra. El Salvador pidió socorro á Washington y lo recibió con tal abundancia que desde esta fecha no habrá más luchas armadas entre las cinco repúblicas de aquella región.

Tanto mejor para sus pueblos y sus intereses, por mucho que con ello pierdan los agitadores y guerrilleros de oficio y los abastecedores de armas que hasta ahora han hallado sus ganancias en el río revuelto de las contiendas centroamericanas.

De Grecia

Conferencias de la

Sociedad de Temperancia

Conferencias del miércoles 1º de agosto.—Disertadores del acto, señorita Basilia Zeledón, y don Alcides Barquero. La primera escogió la tesis "Necesidad y utilidad del trabajo". El señor Barquero, "La música", cuyo arte ejerce poderosa influencia en la cultura de los pueblos.

Tanto la señorita Zeledón, como el señor Barquero, desarrollaron su tema brillantemente, siendo varias veces interrumpidos por prolongados aplausos.

El señor Barquero propuso en su discurso la fundación de una "Estudiantina musical" de ambos sexos, por los aficionados de la sociedad; en efecto, la idea fue acogida con general beneplácito, y á continuación la directiva de la sociedad de mujeres excitó la cooperación de don Isaac Barahona para regentar dicha estudiantina, á lo cual éste contestó con animosas palabras en bien del laudable propósito, y ofreciendo su contingente, por la vez, gratuita.

Don Gregorio Barahona pidió la palabra, y manifestó á la sociedad que la honorable corporación municipal, en sesión de ese día, había botado la suma de ₡ 50 para la celebración de la próxima fiesta de la patrona de esta ciudad; (24 de setiembre) que un comité nombrado al efecto, recolectaba dinero entre los vecinos, por medio de suscripción voluntaria para el mismo objeto; que por consiguiente iniciaba la idea de que la sociedad tomara parte activa en dicha fiesta; á lo cual la presidencia señaló la próxima sesión para elaborar su correspondiente programa. Terminó.

De Colombia

División territorial. — Estadística escolar.

La República de Colombia está dividida actualmente, para su administración política, en quince departamentos, tres territorios y un distrito capital.

Los departamentos son: Antioquia capital Medellín; Atlántico capital Barranquilla; Bolívar capital Cartagena; Boyacá capital Tunja; Caldas capital Manizales; Cauca capital Popayán; Cundinamarca capital Facativá; Guayaquil capital San Gil; Huila capital Neiva; Magdalena capital Santa Marta; Nariño capital Pasto; Quesada capital Zipaquirá; Santander capital Bucaramanga; Tolima capital Ibagué; Tundama capital La Mesa. Los tres territorios son El Meta, Putumayo y Guaguirá. El distrito capital es Bogotá, cabecera de la gobernación de su nombre, y residencia de los Altos Poderes.

Según datos estadísticos de julio á diciembre últimos, había 180 370 alumnos matriculados en las escuelas públicas primarias de la nación.

La fiesta de los Angeles

Circular á los señores curas.—Cartago, 2 de agosto de 1906.—Respetable señor: Por orden del Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis, tengo el honor de poner en conocimiento de usted y en el de sus feligreses, que la procesión solemne de la veneranda imagen de Nuestra Señora de los Angeles, denominada de la Pasada, se verificará el primero de setiembre próximo, y que en ella se observará estrictamente la disposición del Sínodo Diocesano, artículo cuarto, capítulo sexto, que dice:

"Siendo los actos religiosos destinados á dar gloria á Dios, promover la santificación de las almas é infundir el espíritu de piedad en los pueblos, es nuestro deber alejar del culto todo

aquello que daña la moral de los fieles y choque con nuestras costumbres actuales. Si en los primeros tiempos de la conquista se han tolerado ciertas costumbres en las procesiones y otros actos del culto, tiempo es ya de cortar estos abusos. Por esto prohibimos severamente "los danzantes ó máscaras y otra cualquiera ceremonia profana" en las fiestas de los patronos, de Corpus ú otras grandes festividades del año."

"Confianza en su piedad y celo, suplico á usted se sirva dar á la presente la mayor publicidad posible.—Rafael Otón Castro, Cura y Vicario de Cartago.

Memorias

DE LA GUERRA ENTRE

Guatemala, Salvador y Honduras

PARTES OFICIALES

DEL EJÉRCITO GUATEMALTECO

'Las batallas del Jicaro'

IV

De El Jicaro, 11 de julio, á las 3 h. 41 m. p. m. Presidente: Es en nuestro poder el cadáver del general Regalado; esperamos sus órdenes para disponer del cadáver.—José María Lima, J. Claro Chajón.

A generales J. M. Lima y J. Claro Chajón.—El Jicaro. Los felicito y espero lo manden embalsamado y arreglado á esta capital.—Estrada C

De El Jicaro, 12 de julio, á las 2 h 14 m. p. m.—Presidente: Tengo la honra de dar parte al señor Presidente, que ayer á las 7 y 30 a. m. poco más ó menos, cumpliendo órdenes recibidas del general Lima, enfrenté al enemigo con el batallón Sololá que está á mi mando, emprendiendo el ataque por el flanco derecho de las otras fuerzas, hasta tomar las posiciones fortificadas que tenía el enemigo; y al huir éste hacia adelante del punto denominado "La Loma Pelona", enlacé mi batallón con las fuerzas del flanco izquierdo. Al poco momento de estar atacando fuertemente y en ocasión que me encontraba en unión del teniente coronel Celso L. del Pando, recorriendo líneas y repartiendo parque, se aproximó á nuestro puesto el batallón salvadoreño, seguido de un pelotón enemigo, al que se le hizo fuego nutrido, huyendo el que traía el pabellón, la fuerza que lo custodiaba y el general Tomás Regalado que á pocas varas de distancia cayó muerto, avanzando en ese acto yo al ayudante que tenía el grado de Teniente Coronel y dos milicianos más que puse á disposición del General Lima. De la revista de campo practicada en las posiciones ocupadas por mi fuerza, resultaron heridos dos ospitanes, un teniente y dos soldados; y muertos un cabo y cinco soldados. Aunque mi batallón queda reducido hasta hoy á 445 individuos de tropa, inclusive los heridos, están contentos y henchidos de entusiasmo.

De Jutiapa, 12 de julio, á las 3 h. y 16 m. p. m.—Presidente: Esta mañana se hizo un reconocimiento de campo entre Entrecijos, caminos de Esmeralda, El Jicaro y Contepeque, donde se verificó el combate ayer, y se ha levantado gran cantidad de armas y municiones del ejército salvadoreño, que están en camino para ésta; se encontraron más de ochenta muertos y gran cantidad de caballos, lo mismo que otros enseres de guerra del enemigo. Los muertos de ambas clases se han enterrado para evitar pestes ú otras enfermedades. Todo lo cual pongo en conocimiento de usted, señor Presidente, en cumplimiento de mi deber.—MANUEL M. AGUILAR.

De Alturas de El Jicaro, 12 de Julio. — A las 4 h 46 m. p. m. — Presidente: En el camino de El Jicaro para este lugar se encontraron como cuarenta muertos del enemigo y mucho parque; y en Contepeque, como ciento cincuenta remingtons de 7 m m.—José FÉLIX FLORES.

Clausura de los chinchorros de San José

Dictamen de la Comisión

Ya hemos informado que el gobierno parece estar de acuerdo con la disposición municipal, que dispone el cierre de los chinchorros establecidos dentro del perímetro de la población, que no reúnan las condiciones de higiene y salubridad estipuladas por la ley.

El Jefe de Sanidad doctor don Luis P. Jiménez, fue el que pidió á la Municipalidad que se diera cumplimiento á la ley en referencia, en previsión de cualquier caso fatal de enfermedad ó peste que se pudiera presentar á consecuencia de las malas condiciones salubricas de los dichos chinchorros.

La Municipalidad nombró una comisión para que dictaminara cuales eran los chinchorros que se encontraban en mal estado, comisión que llenó inmediatamente su cometido presentando á la consideración de aquel cuerpo un largo estudio que fue acogido favorablemente.

Entre otras cosas manifestó lo siguiente: "Por desgracia San José está lleno de chinchorros, casas de vecindad, que son los peores focos de inmoralidad. En estos chinchorros se propaga la tuberculosis; ahí se difunde la sífilis; ahí se aprende y practica el vicio. No pocas veces los señores municipales han observado que los soldados y carreteros frecuentan estos lugares y seguramente contraen enfermedades, que cuando vuelven al campo al seno de sus familias, las difunden causando daño enorme á la sociedad."

Luego habla largamente sobre el peligro que presentan estos chinchorros á la salubridad de la población, que consideran como uno de los principales vehículos para la propagación de cualquier enfermedad ó peste que se pudiera presentar entre nosotros.

Para terminar, señala cuales son los chinchorros que no reúnen las condiciones estipuladas por la ley y que se deben mandar cerrar inmediatamente.

Helos aquí: El de la Junta de Caridad, calle 14; Gregorio Fuentes, calle 14; Francisco María Castro calle

2; José Chavarría, calle 2; Polinj y Zeledón calle 4; Luis Fonseca, avenida 10; Víctor Millet y señor Prestinary, avenida 12; señor Pinto, calle 8; Francisco Jiménez, avenida 12; señor Rigalle 10, Nazario Castro avenida 3. José Blanco calle 6, Pedro Vals avenida 3, Pedro Albertazzi avenida 3; Eduardo Fernández y José María Calvo, calle 10; Adolfo Cascaete avenida 8; Filomena de Borbón, avenida 12; Manuel María Calvo avenida, 1 y Gordiano Morales; en fin, casi todos los que existen en esta ciudad.

La policía procederá en estos días al cierre de los ya citados chinchorros

Asuntos de Justicia

Sentencias á reos

Los jueces 1º y 2º del Crimen de esta provincia han dictado en estos últimos días las siguientes sentencias:

Contra Leopoldo Quesada, condenándolo á seis meses de presidio, por haber cometido el delito de falsificación de un pagaré en perjuicio de Gregorio Cordero.

—A Manuel Herrera Sojo, que dicho sea de paso es una buena pieza, le impusieron dos años diez meses veintidós días de presidio por haber lesionado á un prójimo y desvalijado á otro.

—Al joven Jesús Retana Zúñiga, 25 días de arresto, por haber lesionado á Bernabé Rojas

—A Clodomiro Monge Alpízar, 2 años de presidio por haber tenido la mala suerte de robarle á don Manuel Parra un par de pagarés que luego rompió

—A Miguel Morales Ramírez y Jesús Montoya, á dos años cinco meses veinte días cada uno, por el simple delito de haber robado casi todos los muebles de la casa de propiedad de Jesús Cabrera y Epifanía Montoya.

—A Rafael Mora Esquivel, á quien se le señalan tres causas por lesiones, se le condenó á seis años por la misma pena

—Alberto María Solís, tuvo la debilidad de enamorarse á la menor Juana María engañándola vilmente. Por tal delito se le condenó á 60 días de arresto

—Rafael Bonilla Celvo fue reintegrado á un año, cinco meses diez días, por el delito de robo cometido en perjuicio de don Ramón González Soto.

—José Vargas Quirós robó un magnífico torero á don Santiago Muñoz. Por tal motivo se le impuso la pena de un año, cinco meses y diez días de presidio.

—Seliz Bonilla en un momento de furor perdió la razón dándole un garrotazo á Mercedes Vargas á quien causó una herida de alguna consideración. Fue condenado á siete meses de confinamiento en Santo Domingo de San Mateo.

—Pedro Francisco Ureña, un aficionado á la raza pecuaria, le robó un ternero á don Ramón Carvajal, siendo condenado á sufrir la pena de un año, cinco meses y once días de presidio.

—Tobías Salazar, que no es menos aficionado que Ureña al buen ganado, se robó una magnífica vaca lechera. Se le impuso la misma pena que al anterior.

—Jesús Chaves Montero y Ramón Herrera Sojo tuvieron á bien falsificar un documento de la casa comercial de esta plaza Breres y Cº. Por tal motivo fueron condenados á sufrir la pena de cinco meses de presidio cada uno.

—Y por último á Pablo Arias Segura, se le impuso la pena de siete meses, un día de presidio, por el delito de lesiones.

Cablegramas

ESTADOS UNIDOS

Fuertes calores en Nueva York.—Muchos muertos.—500,000 personas abandonan la ciudad.

Nueva York, 8.—Ayer y hoy han sido los días más calurosos del año. Hubo ayer 116 insolaciones y veinticuatro muertos. Hoy hubo 72 insolaciones y 11 muertos. Hay numerosas casillas muertas en las calles. Anoche 500,000 personas se ausentaron de la ciudad y durmieron en las playas. Los hospitales están llenos de insolados. La muchedumbre se agolpa delante de los baños públicos, disputándose la entrada. De noche los parques están llenos de durmientes. En Brooklyn murieron 250 niños males insolados. Dice El Evening Post, que ha sido el 6 de agosto el día más caluroso desde hace 25 años. En Washington marcó ayer el termómetro de centígrado en la sombra 40 grados. Por todos los Estados Unidos hay una sola gritería contra el trust de hielo, por la exorbitancia de sus precios. En varios estados lo procesan por este motivo. La suscripción pública que levanta el Herald para comprar y distribuir hielo gratuito á los pobres, alcanza hasta la hora á 9 mil dólares.

Tres negros linchados

Charlotte North Carolina, 8.—A pesar de la oposición del alcalde, jueces y autoridades, una muchedumbre compuesta de tres mil hombres asaltó la cárcel anoche, sacó á tres negros acusados de asesinatos y los linchó. Las tropas asistieron impasibles, pues se les proveyó únicamente con cartuchos sin balas.

Accidente minero

Charleroi, 8.—Un elevador con nueve mineros que bajaban á la mina Narchienes, cayó de golpe á una profundidad de ochocientos metros, despedazándose el elevador y matando instantáneamente á los mineros. Los cadáveres quedaron irreconocibles.

RUSIA

Confusión entre revolucionarios

Petersburgo, 8.—El gobierno ha logrado so focal prácticamente la huelga. Hoy temprano fueron arrestados los caudillos y miembros del comité central. Reina gran confusión en el campamento revolucionario. Las esperanzas de éstos están concentradas en Moscú.

El nuevo tratado comercial ruso-japonés

Petersburgo, 8.—Izool-ky presidió la primera sesión de los comisionados rusos y japoneses nombrados para negociar el nuevo tratado de comercio y navegación.

No se ha podido formar gabinete

Petersburgo, 8.—Una nota semi-oficial refiere las dificultades con que han tropezado en la organización del gabinete, debido á las excusas presentadas por los reformadores, á quienes se invitó á formar parte del nuevo gobierno.

El príncipe Loeff y Gutschkoff tuvieron larga audiencia con el Czar. Manifestaron que serían más útiles al gobierno en sus acostumbradas esferas de actividad, moralizando las fuerzas sociales moderadas. El gobierno está resuelto á restablecer el orden con firmeza y energía, mientras afectan reformas prudentes dentro de los límites de la ley.

Intranquilidad en Odessa

Odessa, 8.—Reina en ésta zozobra. La tropa intranquila ya, poco le faltó para formar un motín. De la Rusia meridional y Crimea, notician muchos desórdenes.

Batalla entre tártaros y rusos

Tiflis, 8.—En Sangaur, los tártaros atacaron á las tropas rusas verificándose una batalla campal. Los tártaros ocuparon muy favorables posiciones. Ignórase el número de bajas.—Después de prolongado bombardeo de parte de los rusos, los tártaros izaron la bandera blanca, pero el jefe ruso supo que fué treta y que los tártaros preparaban un ataque de noche. De consiguiente cambió la posición de la tropa para estar listo. La aldea de Hassanaur está rodeada de tártaros. Desde la renovación de las hostilidades han sido muertos varios soldados, 15 armenios y muchos tártaros. Las posiciones tártaras fueron ocupadas por los rusos. Los tártaros ya proponen la paz.

Consideraciones del Gobierno ruso

San Petersburgo, 8.—El gobierno ya considera pasado el temporal, resultado de la disolución de la Duma Stolypin se propone aplicar la política de reformas energicas empezando por tratar de calmar á los mal contentos aldeanos. El programa agrario poco difiere del proyecto de Stohin-ky. El gobierno quiere promulgarlo y aplicarlo antes de la reunión de la Duma como ley temporal.

Colón maldecido por un desesperado

Genova, 8.—En la oficina de la Compañía de Navegazione se informó á un joven que su hermano fué víctima del naufragio del Sirio. Lo único que hizo fué maldecir la estatua de Colón como descubridor de la América.

JAPON

Un crucero aprovechado

Hokodate, 8.—Los japoneeses levantaron el crucero ruso Nevik, capturado en la guerra.

ALEMANIA

Salvamento abandonado

Berlín, 8.—Se abandonó el salvaje del acorazado Montague, encallado en la isla de Lundy.

GRAN BRETAÑA

Asamblea en Dublín

Londres, 8.—Anuncia Keynolds Newspaper, que como resultado de las negociaciones recientemente entabadas, el gobierno ha redactado un proyecto de ley de gobierno local irlandés que se presentará á la próxima reunión del parlamento. El proyecto es aceptable por los nacionalistas irlandeses. El punto esencial del bill es el establecimiento de una asamblea representativa en Dublín, que tratará asuntos locales irlandeses.

Desórdenes en Ciudad del Cabo

Londres, 8.—Notician de Ciudad del Cabo graves desórdenes por lumpesados. La turba negra están saqueando muchos establecimientos de comercio. La policía es impotente.

Fallecimiento

Londres, 8.—Falleció William Imre, uno de los fundadores de la línea Transatlántico White Star.

Fábricas de licor clandestino

Contrabandos capturados

La reorganización que se le ha dado últimamente a los resguardos fiscales de la República, está dando magníficos resultados.

Como informamos en uno de estos últimos días, el Resguardo de Hacienda fue distribuido en secciones por diferentes lugares del país.

Pues bien, la sección que corresponde á la provincia de Cartago, ha capturado los siguientes contrabandos:

Una gran fábrica de destilación, con todos sus accesorios, en terrenos de la comunidad de Cartago. Dicha fábrica fue encontrada á la par de una acequia que pasa por las proximidades del camino real.

—En San Cristóbal tres ídem, con con tres mil litros de caldo fermentado.

—En el mismo lugar, á Toribio Navarro, un barril contenido aguardiente de procedencia clandestina.

—En Corralillo, á Juan de Dios Arias Rojas, una garrafa conteniendo la misma clase de licor.

Monte Nacional de Piedad

ACCIONES SUSCRITAS EL 7 DE AGOSTO DE 1906 POR VALOR DE ₡ 6,760 00

Adolfo Carr E. 20, Luisa D. de Echavarría 5, John M. Keith 40, Gordiano Morales 2, Adela Carazo de Montelegre 40, Jenaro Peralta 5, Simón S. Sittenfeld 20, M. S. F. 40, P. F. 40, B. S. 40, Antonio Zambrana 20; Claudio, María Cristina, Isabel, Marta, Rosa, Arturo, Ramón y Mercedes Loria Montenegro 5 cada uno, Zoila Quirós 40, Josefina Quirós 40, Aristela Quirós 5, Beatriz Matamoros 40.

Juan de Dios León Páez 5, Adalina Torres 37, Aurelia Jirón Q. 25, S. Emilio Mena 40, Piedad de Mendiola 20, Matilde Mendiola 8; María Teresa, Isabel, Manuel y Francisco Mendiola 4 cada uno, Rosa Ulloa L. Isabel Estrada 5, Mercedes Estrada 8, Juan Francisco y Guillermo Estrada 4 cada uno; Lola Estrada 5, Mannela Estrada 10, José Sacripante Vergila 10, Sofia S. de Zamora 12, Néstor y Edwin Zamora 5 cada uno, Juan Guillermo Zamora 2, J. Guillermo Zamora Z. 20, Narcisca Arburula de Arias 40.

Ester P. de Montes de Oca 40, Cristina, María, Adelaida y Victoria Montes de Oca 40 cada una, Phº Hilaria Cagigas 40, Elisa de Llinás 10, M. A. Llinás 10, Rosa Mora 2, Adela Batalla 20, Ricardo Batalla 20, Daisy, Alfredo y Guillermo Arguedas 20 cada uno, Amalia de Ulloa 40, Elena, Hernán, Oscar y Juan J. Ulloa 40 cada uno, Luatenia Carazo M. 5, Lucía Carazo M. 4, Manuel Romero Escobar 2, María L. Romero Z. 4, Manuel J. Romero 4, Arturo, Patricio y Carlos Ledezma Ruiz 1 cada uno, Patrocinio Arrieta Lelva 2; Angela Garnier 2, Elisa J. de Fernández 12, Rosario Luis, Marta, Rafael, Margarita y Guillermo Fernández J. 2 cada uno, María Matvey 2, Rosa Matvey 1, María R. de Sacripanti 4, Rafael, Carlos, Amadeo, Luisa, Margarita y Elisa Sacripanti 1 cada uno, Ramón Soto 4.—JULIO CASTRO.

Más detalles sobre el naufragio del "Sirio"

Escenas salvajes.

Egoísmo y abnegación

(Por cable)

Cartagena, 8.—Se verificaron abordo del Sirio indescriptibles escenas de brutalidad: mujeres pisoteadas, inmigrantes acuchillándose por posesión de salvavidas y para echarse en los botes. Se elogia el heroísmo del capitán y el joven Miguel. Los tripulantes querían retirarse para evitar ser sepultados con el Sirio, pero el capitán revólver en mano les gritaba: "Hasta que haya uno por salvarlo, no nos moveremos". Un vapor alemán, otro francés y un italiano salvaron á varios naufragos. Se dice que más murieron en lucha para salvarse que cuantos se ahogaron.

El ahogamiento del obispo de San Pablo fué debido á que un argentino le quitó á la fuerza el salvavida.

Se han notado en ésta rasgos humanitarios hermosísimos. Un exportador de minerales acudió al circo y repartió á los naufragos dinero á manos llenas. El espectáculo fué conmovedor.

Por orden del alcalde se trasladó á los naufragos al nuevo edificio del ayuntamiento habilitándole provisoriamente. Un matrimonio italiano sentóse en la calle del Carmen, lo rodeó el gentío y les entregó cuanto dinero llevaban; los naufragos quedaron agradecidos.

Naufragos encontrados en alta mar Muerte del capitán del Sirio

Cartagena, 8.—Durante el día llegaron á las costas numerosos cadáveres, la mayor parte de personas de la clase acomodada; llegaron también pequeños buques pescadores trayendo varios sobre vivientes que encontraron flotando lejos del punto del naufragio.

Se cree que haya pasajeros con salvavidas salvados en los numerosos vapores y veleros que pasaron cerca del siniestro. Estos serán desembarcados en Barcelona, Pontevedra y Marsella.

Buques de guerra españoles de Cartagena y Alicante é ingleses de Gibraltar recorren el escenario del naufragio para recoger algún sobreviviente eventual.

Las primeras noticias decían que el capitán se había suicidado pegándose un balazo, pero según última información, se hallaba á bordo cuando se hundió el Sirio, decidido á perecer junto con el vapor, pero le salvaron. Su apellido es Piccone, tiene 64 años de edad, lleva 44 de estar navegando. Dice que la carta que llevaba no tiene señalada la isla Hormigas. Los tripulantes protestan de que la avanzada edad del capitán le imposibilitaba mandar en su buque.

Salvamento de la carga del "Sirio"

Cartagena, 8.—Ha empezado el salvamento de la carga del Sirio. Un rico comerciante, pasajero del Sirio, abandonó abordo una cantidad de valiosas joyas. Las regaló á beneficio de los naufragos. El capitán Piccone, insiste que la roca en que encalló, no está marcada en la carta que llevaba. Los naufragos están furiosos contra Piccone.

Nacionalidad de los naufragos del "Sirio"

Cartagena, 8.—Los naufragos salvados están clasificados como sigue: ita-

hijos 348, españoles 40, árabes 14, austriacos 10, asiáticos 6, argentinos 4, brasileños 4, montenegrinos 2, sin clasificar 119. Se desmiente oficialmente el suicidio del capitán Alvarado telegráfico al Rey atribuyendo el siniestro al exceso de confianza de parte del capitán.

POR TELEGRAFO

De Escasú

A NOTICIERO.—(Recibido á las 3.40 p. m.)

Para el domingo próximo se prepara un animadísimo turno á beneficio de la iglesia. Dados los preparativos se espera un buen resultado. Al turno, pues, todos los que tengan gusto.—Corresponsal.

Avisos anteriores

SE NECESITA

una buena sirvienta que reúna buenas condiciones, tanto en su honradez, como en el aseo y desamparo de su obligación. Para informes en el Hotel Internacional. Agosto 10 15-v.

AVISO

Se vende una casa situada en la 7ª avenida E, número 243. Informará esta oficina. Agosto 8. 2 v.

TRASLADO

El establecimiento que por espacio de nueve años he tenido en la esquina del Mercado, frente á las tiendas de don Procopio Arana y de don Abraham Márquez, he trasladado á mi casa frente á la Botica del Doctor Inksetter. Alajuela. 26 de Julio. José Figueredo.

AVISO

En casa de familia se alquilan uno ó dos cuartos amueblados. Informarán en esta oficina. Agosto 4. 6 v.

YA LLEGARON

los equipos para aprender INGLÉS y ALEMÁN por medio del fonógrafo y se hallan de venta en la ferretería de MACAYA & Cº, esquina diagonal á Robert Hnos. El fonógrafo de este equipo puede usarse también con cilindros de diversión. Agº 2.

TINTORERÍA DE CARLOS PERALTA PADRE AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

Además de los finos y brillantes colores cuenta con los famosos negros franceses y alemanes para seda y lana. Precios bajos. Julio 17.

SE ALQUILA

Por ochenta colones mensuales la casa que ocupó don Pedro Loría, situada frente á la de don José Román Chavarría; tiene instalación completa de alumbrado eléctrico.

La persona que la necesite puede entenderse con el Lic. Loría. Agº 2. 3v.

VENDO

Un lote de terreno que mide catorce varas de frente por 65 de fondo. Está situado 250 varas al sur de la Dolorosa, frente á la casa de don Fidel Tristán.—BLAS PRIETO. Julio 22. 15-v.

TURNO

Habrá uno el 12 del corriente á beneficio del templo en construcción del distrito del Zapote, á cuyo fin la Junta Edificadora invita su asistencia á todos los pueblos vecinos. Zapote, 6-8-906 2v.

DINERO

Con garantía hipotecaria en esta ciudad, se ofrecen C\$ 2,000. Informes en esta oficina. Agosto 7. 4 v.

¡IMPORTANTE!

Se desea tomar en arrendamiento una casa regular para familia, de preferencia en el Barrio de Amón. Informes en esta oficina. San José, julio 27 de 1906.

SE DESEA

tomar un piano alquilado que no sea de mucho precio. Informes en esta oficina.

OJO AL AVISO

Se alquila del quince del corriente mes en adelante, la casa que ocupa don Roberto Campabadal, frente á la de don Miguel Brenes, punto céntrico, buen vecindario. Es propia para familia numerosa y admite cómoda división para dos familias medianas. Para condiciones entenderse con José Mercedes Rojas. Cartago, 9 de agosto 4 v.

Aviso nuevo

La mejor del mundo



La mejor **CERVEZA** del mundo

UNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA

BAZAR DE SAN JOSÉ. J. R. MATA.

ORONICA

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojerrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales.

Marítimos

Limón, 9.—Ayer á las 4 p. m. ancló procedente de San Andrés, la goleta

costarricense Amazé. Pasajeros: B. Sivingston y A. Levy.

—Hoy á las 9 a. m. ancló procedente de Manchester, el vapor inglés Barranca. Pasajeros: T. L. Maycork y Sra., B. Donald, H. T. Reynolds y H. Peyton.

—Ayer a las 11 zarpó con destino á Mobile el vapor noruego Belvernon. Sin pasajeros ni correspondencia.

Publicaciones recibidas

Acabamos de recibir el número 12 de la popular revista "Modas y Pasatiempos", de cuyo contenido interesante para todos los hogares, nos hemos impreso á la ligera. Recomendamos á las señoras, en particular, la lectura de la Sección de Modas que trae las novedades de este año, relacionadas con la temporada de baños y veraneo.

—También visitó ayer nuestra mesa de redacción la importante revista "Pan American Review", la cual se edita en Nueva York y se encarga de dar á conocer al mundo entero las bellezas, riquezas y desarrollo del suelo latino americano.

Disposición Municipal

La Municipalidad del cantón de Grecia ha dispuesto celebrar suntuosamente el día de la Santa Patrona de aquel pueblo que es el 24 del corriente.

Para organizar los festejos, ha comisionado á las Sociedades de Temperancia, fundadas hace poco tiempo en aquella población, sociedades que están formadas por las personas de valer de Grecia.

De manera, pues, que la fiesta resultará espléndida.

Un caso típico de celos

Mario Leal, muchacho apasionadísimo, se encuentra locamente enamorado de Aurelia Montero Martínez, joven bella, hermosa, strayente... en una palabra, que es un palmito que... ya... ya!

Que Mario ame con loca pasión á la admirable Aurelia, perfectamente bien, aún más, tiene razón para ello, pero que la haga el blanco de sus desafortunados celos, es un pecado mortal.

Mario ceta á su novia con todo bicho viviente, que cargue pantalones.

Antier noche nada menos, dejado llevar por un acceso de esa terrible pasión y habiendo encontrado durmiendo á su ideal novia, le cortó el pelo, según él decía, para que todos la encontraran fea y ninguno la pretendiera.

La madre de la joven ha presentado una formal acusación contra Mario y la policía se ha encargado de castigarle severamente.

Otro josefino

El hogar de nuestro prensista, don Carlos de Jesús González ha sido visitado antier noche por un nuevo retoño.

Muy bien "Papá", que sea usted un dichoso papá.

Lotería

El domingo 12, es decir el próximo, se jugará impostergablemente la lotería. Nos alegramos que así sea.

Movimiento de hoteles

Imperial. — Entradas: D. Lindo Francisco Salazar G, José Troyo, John de Wilson, Rart Urban.

Defunciones

Día 9 — Diego, de 39 años y 7 meses, legítimo de Diego Sancho y Josefa Villarebia, distrito de Catedral.

Misa de requiem

El sábado 11 de los corrientes se celebrará una misa por el alma de la que fué Rafaela Arias v. de Trejos, en la iglesia de la Dolorosa, á las 8 a. m. en vida á todas sus amistades para que asistan á ella, su hijo Ricardo Trejos.

Pésame

Antier noche dejó de existir el caballero don Diego Sáncho, á consecuencia de una molesta enfermedad, á la cual la ciencia no logró vencer. Sus restos fueron sepultados ayer, siendo acompañados por numerosos amigos.

Enviamos nuestras condolencias á sus deudos.

Una cuadrilla de toreras

Los propietarios del circo de toros que se encuentra instalado en el Frontón del Beti Jai, están introduciendo importantes reformas en el circo, porque á fines del mes en curso llegará de la Habana una cuadrilla de toreras españolas que trabajaran en él. Así nos lo ha manifestado uno de los interesados en el negocio.

Bien por nosotros,

mal por los pueblos

Nos informan que las mujeres de mala vida están abandonando la ciu-

dad y radicándose en los pueblos vecinos. Esto obedece á las enérgicas medidas adoptadas últimamente por la policía contra ellas, á quienes ha obligado á trabajar, so pena de ser severamente castigadas.

Nosotros hemos ganado con esto, pero en cambio los pueblos han perdido mucho.

Personales

Después de algunos meses de ausencia regresó al país nuestro amigo don Abraham Madrigal.

—Hoy partirá para Limón don Héctor Vargas, quien hace cinco días se encuentra entre nosotros de paseo.

—Se encuentra en esta ciudad, procedente del Puriscal, don Manuel Romero Escobar.

—Don Samuel Uribe regresó de su paseo por Puntarenas.

—Don Manuel V. Blanco partió ayer á Limón, para esperar en aquel puerto á su deudo don Joaquín Bernardo Calvo, quien debe llegar hoy de Estados Unidos.

Rumores alarmantes

Se dice en algunos corrillos que existen en esta ciudad algunas fábricas de salchichas que usan "diferentes clases de carne" para la elaboración de este artículo.

También se dice que en dichas fábricas no se tiene el aseo é higiene que se debiera.

¿Qué habrá de cierto? Trasladamos la noticia á quien corresponda.

Oficial de alta

Por orden general, fecha de ayer, se dió de alta en el servicio activo de las armas, al teniente de infantería don Manuel Rodríguez, quien ha sido designado á prestar sus servicios en esta plaza.

Enfermedad extraña y perjudicial

Sabemos de buena fuente que en el lugar llamado "Cerro de Mejías", jurisdicción del cantón de Barba, se ha presentado una rara enfermedad en el ganado que lo mata en pocas horas. En la última quincena del mes próximo pasado murieron en aquel lugar por la misma causa más de treinta reses.

Bien, muy bien

Nuestro colega "La República" rectifica el suelto referente á la Millanes. Hace bien, pues sería demasiado atrevido ver cantar "Marina" ó "Toros de Punta" á doña Lola, quien quizá se encuentre en estos momentos hecha pedazos en la panza de algunos galantes tiburones, puesto que se ahogó en el naufragio del "Sirio"; circunstancia que acaso pueda impedirle lucir sus gracias y su voz encantadora (la que varias veces oímos en otras latitudes) en el escenario de nuestro elegante coliseo.

Nueva línea de vapores

La Compañía de Vapores alemana "Roland" ha dispuesto formar un servicio de vapores entre Hamburgo y todos los puertos de la costa occidental de México, Centro y Sur América. Esta compañía es una de las más fuertes del mundo en su género y dispondrá de seis grandes vapores para hacer dicho servicio. De manera pues, que será competidora de la línea "Kosmos" que tan mal servicio presta en Centro América.

La viruela en Panamá

Avisan de Panamá que en Colón se han presentado nueve casos de viruela maligna. Los atacados son en su totalidad españoles inmigrantes, recién llegados al país. No ha ocurrido ninguna nueva defunción originada por esta terrible enfermedad. La junta de sanidad parece combtirarla con buenos resultados.

Grave acontecimiento

En el tren de las 4 p. m. de hoy, saldrá para Esparta el señor Juez del Crimen de esta ciudad, á conocer de un incidente verificado anoche á las doce en punto.

Se dice que el policial Amado Mella notó que alguien andaba en la oficina de la Alcaldía, piso alto de la casa municipal, y que al cerciorarse, encontró á uno que huía á toda carrera habiéndose escapado por un tejado bajo.

No pudo el policial capturar el infraganti; pero se encontró un expediente con nuevas hojas destrozadas.—(De "El Pacífico".)

Homónimo

En nuestro número de antier dijimos que un tal J. J. González, había sido capturado por sospechoso en un robo de alhajas. Conste que el indiciado no es

don Juan J. González, nuestro agente en Atenas, sino un tipo de malos antecedentes vecinos de esta ciudad.

Desafío que será aceptado

Por un caballero que vino antier de Limón hemos sabido que el Club de Sport de aquel puerto desafiará á un match foot ball al de esta ciudad, match que tendrá lugar, si el reto es aceptado, como nosotros creemos, el día 15 del entrante en la plaza Mora de aquella ciudad.

Fiestas en santo Domingo

A las 2 p. m. recibimos el siguiente telefonema de nuestro corresponsal en Santo Domingo de Heredia: "Continúan las fiestas animadísimas. La policía continúa persiguiendo los juegos de azar con un empeño asombroso. Los toros han estado inmejorables. No ha ocurrido ninguna desgracia. Para mañana, viernes, se organiza un baile de sociedad que promete estar espléndido."

Prestamistas quejosos

Parece que los señores prestamistas de esta ciudad no están nada contentos con el nuevo reglamento sobre casas de empeño emitido últimamente por el Poder Ejecutivo. Elevarán un memorial solicitando la revocatoria ó reforma de dicho reglamento, por juzgarlo impracticable y contrario á sus intereses.

Monte Nacional de Piedad

Hemos sido informados de que el Gobierno está dispuesto á que el Monte Nacional de Piedad abra sus operaciones el día 15 del corriente mes. Si ello es cierto, como lo creemos, vayan nuestras felicitaciones muy cordiales para los accionistas y sobre todo para las clases pobres de la sociedad. La suscripción de particulares alcanza hoy día á más de C\$ 30,000 00.

Una pregunta suelta

¿Qué razón habrá que para el secretario de la Sociedad Nacional de Agricultura devengue apenas la suma de C\$ 30 mensuales, no obstante tener mayor trabajo que otros empleados de igual categoría, como por ejemplo los secretarios de la Facultad de Farmacia, de Medicina, etc., etc?

Principio de incendio

Anteyer como á las cinco de la tarde cayó un globo, de los que sueltan los muchachos cerca del frontón Beti-Jai, que por poco ocasiona un incendio en dicho edificio. Llamamos la atención de la policía sobre el particular.

Acequia peligrosa

Tenemos quejas de que hay una acequia peligrosa por lo insalubre, en la 2ª avenida. Este, comprendida en la manzana de la esquina del "Peral", parece que hay varios enfermos en el vecindario de esa acequia por causa de la misma. La policía de higiene tiene la palabra.

Estamos de acuerdo

Nuestro colega "La Prensa Libre" trata en su sección editorial de formar un "Club Latino americano", para empezar la tarea de orientarnos y lograr después entendernos y unirnos. Nos complace en sumo agrado, por tanto acogemos con júbilo la idea. Adelante con ella!

Aves que emigran

Ayer fueron traídas de Limón varias horizontales en cumplimiento, quizá, de la purificación social que el actual gobierno se ha propuesto efectuar. Pasaron en número de ocho por la calle del antiguo museo, acompañadas de guardianes y de algunos desocupados, y siendo objeto de la atención de los vecinos. Entre ellos iba una negra al parecer insana y completamente arruinada.

Donde fueras haz lo que vieras

Colega de "La Prensa Libre": La experiencia me obligará guiarme por este adagio. Cuando he querido decir la verdad desnuda, he tropezado con el escollo de la costumbre, las buenas maneras, el vínculo de la amistad y otras pequeñeces que impiden llamar al pan, pan etc. Luego, formar periodismo de principios y querer dirigir las masas aquí, es meterse á redentor y cuando pienso en ello, sin querer recuerdo al Nazareno.

Por esto estoy con el público del Variedades, el cual no fué "cierto público", sino la totalidad los que aplaudieron delirantes y quedaron satisfechos del tango. Y como el público pasaba de 400 personas, creo que ya es número suficiente para que cualquier periodista seate su opinión y base en ella su juicio.

Colega: escandalizarse por haber visto una hermosa perra ó algunos movimientos corporales pronunciados, se me figura espantarse de la sombra y cargarle al bulto, lo cual es un soberano contraste. Y como esto ya no interesa, punto final.

FERRETERIA MACAYA & CO.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HNOS |

APARTADO 286

| DIRECCION TELEGRAFICA "FORTICH"

Linoleun inlaid

En esta calidad de carpeta para pisos el dibujo no viene IMPRESO como en la clase corriente, sino INCRUSTADO, de tal manera que penetra todo el grueso de la carpeta. La duración es por consiguiente 15 ó 20 mayor que el de la clase corriente.

CAJAS DE HIERRO PARA DINERO

LAMINAS DE ACERO ESTAMPADO. PARA CIELOS Y PAREDES

Ladrillos de Mosaico



"STANDARD"

SILENCIOSA

RAPIDA

SENCILLA

DURADERA

QUELQUEJEU & CO.

AGENTES

COMPANIA AMBURGUESA AMERICANA

Linea Atlas

Vapores de Correo: — Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhelm y Sibiria.

Salen cada lunes de Limón para Nueva York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros, dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso, los precios de pasajes para NEW YORK, serán así: primera clase, Limón á Nueva York, 40 dollars. Primera clase, ida y vuelta, 75 dollars — JOHN M. KEITH, agente. — San José, Junio 12 de 1906.

Jadwisia de Picado

— DOCTORA EN MEDICINA Y CIRUJIA —

Especialista en partos y enfermedades de las señoras y niños.

Julio 12—1 m. alt.

— Oficina: —

50 varas al N. de la esquina N. O. del Mercado

Consultas: — De 8 á 10 a. m. y de 1 á 3 p. m.

W. STEINVORTH & HERMANO

SURTIDO COMPLETO

— PARA —

Pulperias y Vinaterias

Julio 13 alt.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica USO GÉNOVA

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Co. y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República.

Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país y se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª. Oeste y calle 6ª. Norte.

San José, 5 de Julio 1 m

JARDINERIA ARTISTICA COSTARRICENSE

Aviso á mis favorecedores y al público en general, que para más satisfacción de mis trabajos; tengo un jardín frente á las casas de Corrección. Las órdenes se reciben en el día y á toda hora de la noche como siempre, en seguida de la máquina de aserrar.

1 m. Agosto 1º Octavio Loaiza.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cia.

ACABAN DE RECIBIR:

PETROLEO CRUDO

MAQUINAS PARA MOLER MAIZ con holote y tuza

LOZA BLANCA, servicios completos

HIERRO ENLOZADO, imitación de barro

EXCUSADOS SECOS, varias clases

VENTILADORES de cuerda

AGUJAS para fonógrafos

SAL KOSSOLIAN, para ganado. Abre el apetito y vigoriza, y á las vacas les aumenta la leche. — Julio 31, 8v.

Avisos económicos

Se vende un lote de terreno que mide 66,116 metros cuadrados. El terreno está cultivado de caña y café y en él una casa de madera. Para informes con Vicente Artavia A, calle 16, Norte San José, Agosto 1 10 v

UNA persona con buenas recomendaciones, desea colocarse en esta ciudad como escribiente ó empleado de comercio. Para informes en esta oficina. Julio 31. 10v.

Vendo mi casa de habitación situada al Sur de te del Parque Central de esta ciudad, punto Es primer orden para comercio; varios muebles de sala, dormitorio y comedor; una caja de hierro nueva, "Herrig-Hall-Marvin Safe Co", contra incendio, doble puerta y con un peso aproximado á 800 libras; y 50 quintales de café beneficiado. — Entenderse en Alajuela con MAURILIO SO O. — Julio 11. 1-m.

TE Negro de Ceilán Superior El legítimo y reconocido de Shand, Haldans etc. C. Londres y que más se consume en el país. Depósito en el almacén de J. R. Mata. E. Forrter, Agt.º 10 v.

AVISO.—Se desea tomar en arrendamiento un local aparente para establecer un taller de veterinaria y herrar bestias.—Informes en el Hotel Internacional.—Francisco Muñoz J.—Ag.º 8-10 v.

UNABUENA OPORTUNIDAD

Vendo una casa esquinera, muy céntrica, cien varas al Norte de la casa presidencial, ó la cambio por una más grande pagando la diferencia. Informará el Doctor M. Fischel, frente al correo. Julio 15. 2 m

ARROZ

Una partida de 165 quintales de arroz criollo se ofrece en venta. Puede verse en la panadería "El Gallito" Julio 27. 15 v.

GANGA.—Por no poder atenderla su dueño, estoy autorizado para vender al contado ó á plazos, una finca de sesenta y una manzanas, á quince minutos de la estación de Tucurrique. Consta de 17 manzanas de cafetal, 12 de caña y resto de potrero y montaña, casa de habitación, dos para peones trapiche con tres pallas, bueyes y carretas. En la oficina de A. Collado en San José, darán razones Manuel Collado. Julio 18 1 m.

SE ALQUILA

la casa número 64, 25 varas de la esquina S. O. del mercado, á la vuelta de la Violeta. Propia para numerosa familia, con amplias habitaciones, corredores, patio, etc., etc. En la misma casa se informará San José, agosto 4. 1 v.

Vendo 200 cajuelas de semilla de guinea y 50 de de sjengibrillo. — Entenderse con Gerardo Bermúdez en la estación del Pacífico. 10 v. M.º

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

Nuevo Hotel en Limón

Comprendiendo la suma necesidad que tiene Limón de un hotel de familia donde se pueda llegar con garantía y confianza para admirar las bellezas de este puerto y disfrutar de su vivificante calor, me he incastado de ánimo para luchar con los obstáculos que para esta empresa presenta la escasez de servicios, y ofrezco desde el día 1º de agosto á mis amistades y al culto público en general "EL HOGAR", donde encontrarán confort, aseo esmerado y el más completo deseo de complacer á sus favorecedores. Limón, agosto 1º — NICOLÁS MONTEJO A. — 15-v.